



ACTA SESIÓN ORDINARIA DEL "CONSEJO MUNICIPAL DE INTEGRACIÓN" 18/04/2016

Reunidos en el Centro Social Polivalente de Carrús, situado en C/ Antonio Brotons Pastor nº 72, siendo las 19:30 horas del día 18 de Abril de 2016, previa convocatoria realizada al efecto se reúnen los miembros del Consejo Municipal de Integración.

La Presidencia del Consejo es asumida por la Concejala de Bienestar Social, Igualdad, Discapacidad, Juventud y Cooperación, **D^a M^a Teresa Maciá Milla** y actúa como Secretaria del Consejo la Jefa de Sección de Programas **D^a Nieves Lillo Herranz**.

ASISTENTES

- Fundación Elche Acoge (Repres. D^a Trini Urbán).
- Cáritas Interparroquial (Repres. D. Susi Segarra).
- Asoc. ASIDALI (Repres. D^a Galo Sánchez).
- Espíritu de Bulgaria (D^a Anna Kotruleva).
- Comisiones Obreras CCOO (Repres. D. Pascual Pascual).
- Federación AAVV "Dama de Elche" (Repres. M^a Luisa Bartolomé Núñez).

- Asoc. De la Unión de Ciudadanos Residentes Ecuatorianos en Elche (ASUCREE) (Repres. D. Telmo Vera).
- Asoc. Comunidad Islámica de Elche (Repres. D. El Haj Mounir Chafi).
- Asoc. Rumana "Ciudad de Elche 08" (Repres. D. Buzea Marius Catalin).
- Asoc. Bolivianos Residentes en Elche 6 de Agosto (Repres. D. Daisí Choque Alarcón).
- Asoc. Argentinos de Elche. (Repres. D. Francisco).
- Asoc. Gambianos de Elche (Repres. D. Ibrahima Kassama).
- Asoc. Contacto Latino (Repres. D. Luis Villegas).
- Asoc. Inmigrantes Senegaleses. (Repres. Mansour Ousmane Ba).
- Asoc. Ecuatorianos y Latinoamericanos "Eloy Alfaro" (Repres. Paul Carrasco y Katty Ramos).
- Asoc. Malinenses (Repre. Moussa Fofana).
- Asoc. Ilicitana de residentes ecuatorianos en Elche (AIREE).

- Grupo Municipal "Compromis per Elx" (Repres. Felip Sànchez i Gamero).
- Grupo Municipal "Partido Popular" (Repres. D. Antonio-Luís Martínez-Pujalte).
- Grupo Municipal "Ciudadanos Elche" (Repres. D^a Eva M^a Crisol Arjona).

INVITADOS:

- Técnico Agencia Amics (D. Susana Sansano).
- Becaria en Mediación Intercultural (D. Gemma Reyes)

ORDEN DEL DÍA

1. INCORPORACIÓN DE NUEVOS MIEMBROS DEL CONSEJO

En primer lugar se aprueba la incorporación de los nuevos miembros que han solicitado la incorporación al Consejo de Integración.

Se realiza una ronda de presentaciones de los mismos.

- Fundación Elche Acoge (Repres. D^a Trini Urbán).
- Cáritas Interparroquial (Repres. D. Susi Segarra).
- Asoc. ASIDALI (Repres. D^a Galo Sánchez, comenta sentirse agradecido y abierto a participar).
- Espíritu de Bulgaria (D^a Anna Kotruleva, manifiesta su deseo de dar a conocer su cultura).
- Comisiones Obreras CCOO (Repres. D. Pascual Pascual).
- Federación AAVV "Dama de Elche" (Repres. M^a Luisa Bartolomé)



2. APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR.

Se aprueba por unanimidad, el acta de la sesión del consejo celebrada el 23/09/2015, remitida con anterioridad por e-mail a todos los miembros del Consejo.

Toma la palabra D^º Nieves Lillo, en primer lugar presenta a la becaria en mediación intercultural, que estará desde Abril a Diciembre 2016, compartiendo sus horas de trabajo en AMICS Elche y AMICS Alicante.

3. PRÓRROGA PLAN DE INTEGRACIÓN. INFORME DE ACTUACIONES SOBRE LA ELABORACIÓN DEL "PLAN DE CONVIVENCIA INTERCULTURAL".

Toma la palabra D^º Nieves Lillo.

Explica las acciones que ya se han realizado y la programación prevista en relación a la elaboración del nuevo "Plan de Convivencia Intercultural".

- En primer lugar comenta que se han mantenido reuniones con diferentes concejalías para conocer cuáles son las necesidades y demandas de cada área, estas concejalías forman parte de la Comisión Interdepartamental creada para la elaboración de este plan.
- También presenta el proyecto de investigación social dirigido a mejorar el conocimiento de convivencia en nuestro municipio. Este se realizará con servicios externos de una consultoría de sociólogos, dedicados a la investigación social. Para ello se utilizará la encuesta de 2012 sobre Convivencia Intercultural en el Ámbito Local, incluida en el Proyecto de Intervención Comunitaria Intercultural (ICI) financiada por la Obra Social "La Caixa", a la que incorporaremos aspectos concretos que nos puedan interesar relacionado con Elche, que no estén recogidos en la misma.
- Con los resultados extraídos del Foro, de la Investigación Social y de la Comisión Interdepartamental, se elaborará un borrador, que será socializado con la ciudadanía en general para obtener propuestas y nuevas líneas de actuación.
- También apunta la posibilidad de dar más participación y ofrecer la posibilidad de que los miembros del Consejo Municipal de integración piensen en otras formas donde resulte más accesible la participación ciudadana, con el objetivo de que no se estigmatice en determinados colectivos.

A continuación D^º Nieves Lillo expone ante el Consejo de Municipal de Integración, el borrador del índice que conformará el nuevo Plan de Convivencia Intercultural de Elche, para ver si existen nuevas propuestas o posibles modificaciones.

Especifica, que el nuevo Plan de Convivencia Intercultural, reunirá 10 apartados.

El primer apartado será la "Introducción" del nuevo Plan de Convivencia, el segundo la "Fundamentación" sobre la que se basará el Plan, el tercero el "Diagnóstico de la situación", que incluirá la investigación social propuesta, por el equipo de sociólogos en colaboración con encuestadores pertenecientes a Asociaciones, de la cual se extraerá información cuantitativa que permite realizar un diagnóstico de la convivencia intercultural en el municipio de Elche.

D. Paul Carrasco, miembro de la "Asociación Ecuatorianos y Latinoamericanos, Eloy Alfaro", toma la palabra para comentar que le parece correcta la investigación social programada, pero que sería interesante, complementar los datos cuantitativos extraídos con los cuestionarios, con datos cualitativos, que podrías extraerse a través de coloquios o grupos de discusión. Añade textualmente que de este modo "pueden salir cosas que de otra forma no saldrían" y "enriquecer el proceso".



Toma la palabra D^a Nieves Lillo. Manifiesta estar de acuerdo con la propuesta de Paul Carrasco, sobre la realización de grupos de discusión para extraer datos cualitativos y contrastar con los datos cuantitativos. También comenta la posibilidad de organizar un Foro y convocar el Consejo de Integración en el marco de este proceso de elaboración del nuevo plan.

D^a M^a Teresa Maciá, propone colgar todo lo que se hable en dichos foros y Consejos, por si existen alegaciones.

Se incorpora D^a Marisa Bartolomé y toma la palabra para agradecer y mostrar su disposición a colaborar y aportar aquello que sea necesario.

Toma la palabra D. Pascual Pascual, y manifiesta estar a disposición de todos los miembros del Consejo Municipal de Integración.

D^a Nieves Lillo, continua exponiendo el apartado 4º del Plan "Elaboración del Plan de Convivencia Intercultural. Proceso participativo", así como el apartado 5º, donde se encuentran los Principios inspiradores del plan, "Igualdad, Participación, Interculturalidad y Perspectiva de género", en los que todos los miembros del consejo se encuentran completamente de acuerdo. En el punto 6º se encuentran los objetivos generales y en el 7º las áreas de actuación. Áreas específicas 1) Acogida y normalización, 2) Empleo, 3) Educación y cultura, 4) Vivienda y Alojamiento, 5) Salud y 6) Deporte y ocio. Y las áreas transversales: 1) Género, 2) Participación y asociacionismo, 3) Interculturalidad y 4) Juventud.

D^a Nieves Lillo, destaca que en el último foro, la palabra "participación", fue la más nombrada. Por ello le da importancia a que todas las asociaciones estén presentes en el Consejo, y que se sumen a los actos que se realicen desde las diferentes concejalías. Éstas ya han sido avisadas para que den difusión de sus actos y de este modo se facilite la participación de los mismos. En esta línea también añade que las asociaciones pueden pertenecer a diferentes Consejos y por lo tanto las asociaciones además de pertenecer al Consejo de Integración pueden solicitar ser miembros de otros con los cuales tengan afinidad de objetivos.

Para ello pone el ejemplo de las Asociaciones de mujeres migrantes, en este caso además de pertenecer al Consejo de Integración pueden estar incluidas en el Consejo Municipal de la Mujer. Por último, recuerda en esta línea, que la participación es también responsabilidad de la asociación ya que debe intentar movilizar a sus miembros para incentivarlos en la participación.

Añade D^a Nieves Lillo, que dentro del objetivo de mejorar la convivencia, se informó a las asociaciones sobre la intención de formar un grupo de trabajo formado por quince mujeres de diferentes nacionalidades, este se llama "*Carrús por una convivencia intercultural*". En él se realizarán actividades formativas, de convivencia, y de participación. Por último señala que empezará en breve.

Toma la palabra, D^a Gemma Reyes, becaria en mediación intercultural de AMICS, para añadir que se trabajará con las mujeres desde diversas áreas, para aumentar sus redes sociales, la participación ciudadana e informarles sobre recursos sociales disponibles. Además se llevarán a cabo talleres formativos, se realizarán actividades de STOPRUMORES (trabajando estereotipos, prejuicios y mitos que afectan mayormente a algunos colectivos).

Por último añade que, el objetivo no es solo trabajar con mujeres, sino también con otros sectores de la población como menores de 2º y 3º generación según las necesidades.



D^a Nieves Lillo, interviene, resaltando la importancia de trabajar con los menores de 2^a y 3^a generaciones y pregunta a los miembros qué opinan sobre lo expuesto.

D^a Daisy Alarcón, se encuentra de acuerdo con las propuestas y desea añadir que es necesario fomentar un mayor trabajo en red, evitar duplicidad de servicios, conocer instituciones consolidadas y los recursos en Elche, para ser más efectivos. También siente interés por el proyecto de mujeres, y pregunta por su horario, ya que las mañanas no es compatible muchas veces con la vida familiar y laboral. D^a Nieves Lillo, le propone hablarlo con las técnicas AMICS, para ver si pudiesen ser los talleres en horario de tarde o incluso crear dos grupos, uno de mañanas y otro de tarde.

Expone D. Paul Carrasco, que la participación debería extenderse a otros espacios, como el Proyecto de Intervención Comunitaria Intercultural, los Refugiados Sirios y la Senda del Poeta. Añade que deberíamos utilizar mayores estrategias para motivar a la participación, dando a conocer recursos, yendo más allá de la información, ya que es preocupante la falta de participación.

Toma la palabra D^a Trini Urbán, de Elche Acoge, para informar que realizan ediciones de la Escuelas de Acogida, que también tienen grupos de mujeres que se reúnen los jueves por la mañana para conciliar las reuniones con sus obligaciones familiares y laborales. Por último añade, que también llevan a cabo actividades de STOPRUMORES y nos ofrece su colaboración en el caso de que lo haga también el Ayuntamiento.

Toma la D^a Ketty Ramos, miembro de la "Asociación Ecuatorianos y Latinoamericanos, Eloy Alfaro", resalta la importancia del trabajo con las 1^a y 2^a generaciones, y de la importancia de fomentar una vida saludable entre los jóvenes. Señala la implicación de la Concejalía de Educación, para que cuando se detecte casos de niños con mal comportamiento y malas notas se active un protocolo de actuación que englobe a varias concejalías.

D. Luis Villegas, representante de la Asociación Contacto Latino, desea agradecer a esta corporación, la participación, y manifiesta su deseo de formar un frente coordinado con el consulado de Ecuador y Ayuntamiento de Elche, para recaudar fondos dadas las circunstancias que atraviesa el país debido al último terremoto producido.

Toma la palabra D^a Tere Maciá, para señalar que trabajar con todas las edades y generaciones es de vital importancia, porque son nuestro futuro. Manifiesta sus condolencias con lo sucedido en Ecuador a causa del terremoto y que el Ayuntamiento de Elche, ante dicha situación ha pensado en enviar una parte de una línea presupuestaria.

Toma la palabra D. Mansour, presidente de la Asociación de Inmigrantes Senegaleses de Elche, para manifestar que le gustaría mayor implicación del Ayuntamiento, para que las mujeres de origen Senegalés, dispongan de clases de castellano compatibles con la vida familiar y laboral.

D^a Nieves Lillo, comenta a los miembros del Consejo, que se pretende recabar información de todas las necesidades recogidas en este consejo para desarrollar un proyecto de asociacionismo y participación ciudadana, que recoja todas las necesidades detectadas.

A modo de resumen de las demandas expuestas en el Consejo y por si algún miembro desea proponer algo más, enumera:

- 1) Clases de castellano.
- 2) Formación para las asociaciones.
- 3) Proyecto sobre familia y emergencia.



También especifica, que tiene programadas diversas reuniones, para concretar clases de castellano para adultos, que sean compatibles con la vida familiar y laboral.

Toma la palabra D. Mounir Chafi, miembro de la Asociación "Comunidad Islámica de Elche", para agradecer la iniciativa de la Concejalía de Bienestar Social, añadiendo la gran importancia del trabajo con las 2ª generaciones y hacer hincapié en la problemática que ellos observan desde su asociación, donde ven que muchos jóvenes musulmanes no acuden a los centros educativos, existiendo un alto porcentaje de absentismo escolar, incidiendo en la necesidad de tenerlo en cuenta en próximos proyectos y en el Plan de Convivencia.

Dª Katty Isabel Ramos, añade de nuevo la importancia en estos momentos, de ofrecerle ayuda al pueblo de Ecuador, y de realizar el envío de dicha ayuda humanitaria a través de cauces seguros.

D. Joaquín, representante de Cáritas Interparroquial, quiere añadir que se encuentra totalmente de acuerdo con la creación de los grupos de discusión, y recalca la importancia de los jóvenes de Elche en estos grupos de discusión.

Dª Brehima Dembele, representante de la Asociación de Mali, desea expresar ante el Consejo, que se encuentran contentos, con el trabajo que propone Concejalía de Bienestar Social y comentar la necesidad de Escuelas de Acogida, para que los recién llegados, tengan la oportunidad de conocer el entorno en el que viven.

D. Mansour, presidente de la Asociación de Inmigrantes Senegaleses de Elche, de nuevo quiere hacer hincapié en la importancia de la integración de los inmigrantes, no dando de lado a las culturas propias de cada uno de ellos y fomentando la convivencia intercultural como principio básico.

Dª Gemma, becaria en mediación intercultural, desea expresar, que AMICS, Agencia de Mediación e Integración para la Convivencia Social, es el punto de encuentro para personas inmigrantes o autóctonas, que tengan dudas, dificultades o incluso problemática en materia de inmigración, cultura y convivencia, y por tanto es allí donde deben acudir. Por último, señala que son ellos los responsables de sus propias demandas y que si estas no llegan a la Oficina, es más difícil que las líneas de actuación vayan enfocadas en ese sentido. Dª Nieves Lillo, apoya esta iniciativa de motivación que deben tener los miembros del Consejo.

Dª Daisí Alarcón, presidenta de la Asociación de Bolivianos, de nuevo, toma la palabra para incentivar a participar a los miembros del Consejo y apoya la propuesta de Dª Gemma y Dª Nieves, donde las personas inmigrantes, son también responsables de dar a conocer sus necesidades para que se actúe frente a ellas.

Toma la palabra, Dª Trinidad, representante de Elche Acoge, desea desvirtuar la obligatoriedad existente cuando se acude a clases de castellano, o a cualquier otro taller en el caso de personas que estén recibiendo algún tipo de prestación. Opina que no es necesario hacer uso de la contraprestación, para que los alumnos acudan a los talleres o formaciones. También apunta la necesidad de la existencia de una guía de recursos actualizada. Dª Nieves Lillo, contesta a Trinidad, que el hecho en sí, de que muchos alumnos de los talleres, sean personas que perciben algún tipo de prestación, no significa que se les obligue, si no que muchas de las prestaciones, van de la mano junto con otros servicios que se le ofrecen al usuario, por sus necesidades detectadas. Aun así, le comenta que este año, mantendrá una reunión de coordinación, para ver de qué forma se pueden plantear las formaciones o talleres, de tal modo que las personas no tengan el sentimiento de obligatoriedad y se muevan por la motivación a la hora de asistir a ellas.



D^a M^a Teresa Maciá, desea resaltar, que todas las actividades se remiten a la Concejalía y luego se realiza una difusión entre la población, para que puedan participar, independientemente de las contraprestaciones, ya que las actividades van sólo dirigidas a población perceptora de ayudas.

D. Pascual Pascual, representante de Comisiones Obreras, quiere expresar, que se encuentra de acuerdo con D^a Trinidad. Plantea la necesidad de realizar un mapa de recursos de modo que se pueda saber en materia de inmigración qué actividades está haciendo cada organización. También sería aconsejable darle difusión a este mapa por ejemplo poniéndolo en la página web. También resalta, que es necesario formación para el acceso al mercado laboral.

D^a Marisa, representante de la Asociación de vecinos, destaca la importancia del conocimiento del idioma y propone la participación y colaboración vecinal como recurso imprescindible, para abarcar las clases de castellano y hacerlas más accesibles y próximas al colectivo migrante, a la vez que se trabaje en red y a nivel barrial. D^a Nieves Lillo, propone hacer lo posible, para que las clases de castellano se encuentren en los barrios y pedanías y que está prevista la realización de una reunión con todas las entidades que imparten clases de castellano.

D. Galo, representantes de la Asociación ASIDALI, comenta que lleva a cabo desde su asociación, un trabajo en red, con diversas asociaciones, para hacer efectivo el impulso del asociacionismo. Comenta, que es muy costoso mantener una estructura estable como asociación, y que se necesita más ayuda por parte de las instituciones, por ejemplo proporcionando profesores para cursos. También comenta que le resulta difícil encontrar a voluntariado.

D. Ibrahima, representante de la Asociación de Gambianos pide que se potencie todo lo que se ha dicho en este consejo, para que sea efectivo.

D. El Haj Mounir Chafi comenta que en Cáritas, hay escasez de recursos para impartir clases de castellano y clases de refuerzo escolar por lo que manifiesta estar preocupados.

4. PROPUESTA DE ACTUACIONES 2016

Toma la palabra D. Nieves Lillo, para indicar las dos propuestas, que persiguen como fin visibilizar a las asociaciones, para que los ciudadanos de Elche, sean conocedores de sus actividades y talleres, además de su ubicación. Para ello especifica dos actuaciones:

- Incorporar en la parte de inmigración de la web municipal del Ayuntamiento de Elche, un registro de todas las asociaciones que pertenecen al Consejo de Integración, junto con la información básica de sus servicios y actividades, para darlos a conocer a población en general.
- Por otro lado plantea la posibilidad de organizar un programa en RADIO JOVE, en el que también se haga promoción y difusión de las asociaciones que componen el Consejo de integración, para dar a conocer su trabajo a la población en general de Elche.
- También plantea la realización de entrevistas con cada una de las asociaciones, para obtener toda la información necesaria sobre problemáticas, necesidades existentes, actividades desarrolladas dentro de las asociaciones, recorrido, memorias. Todo ello con el propósito de



conocer cuáles se encuentran en activo, evitar duplicidades y encontrar las necesidades formativas de las mismas.

D^a M^a Teresa Maciá, comenta que igual que existe difusión de todos los programas de Bienestar Social, se dará a conocer el trabajo de las asociaciones y también señala que éstas pueden llevar a la RADIO JOVE sus propuestas y proyectos para promocionarlos. D. Nieves Lillo, añade poder publicar y visibilizar el trabajo de las asociaciones, a través de televisión y prensa de Elche. De ese modo comenta, que podría realizarse un trabajo de sensibilización con los periodistas y como presentan a las asociaciones a través de los medios de comunicación.

Por otro lado, presenta la campaña de sensibilización con los refugiados. "Elche con los Brazos abiertos" y detalla la programación que se llevará a cabo en este 2016.

También expone la propuesta, de traer la exposición del arroz "Identidad Universal", con la que se pretende trabajar la interculturalidad con la población en general.

5. SUGERENCIAS Y PROPUESTAS.

D. Nieves Lillo, abre una ronda de propuestas y sugerencias para que los asistentes interesados intervengan.

D. Luís, representante de la Asociación Contacto Latino, se suma a esta propuesta de realización de programas de RADIO JOVE como forma de realizar difusión. También la utilización de Tele- Elx, contactando con John Jairo. Comenta que la asociación Contacto Latino nació con ese propósito y estaría bien retomarlo. También señala la posibilidad de hacer un programa con todas las asociaciones que deseen participar.

Añade D. Galo, representante de ASIDALI, que la visualización de las asociaciones y el trabajo que desempeñan es muy importante, para ello las actuaciones desde Concejalía de Bienestar Social, haciendo uso de la prensa y los medios de comunicación posibles y actos en el salón de prensa ayudarán a promocionar las asociaciones. Así mismo comunica que se encuentra muy contento con la propuesta de la Exposición del Arroz "identidad Universal", y que desea participar con la Concejalía, si se llevase a cabo, con comidas interculturales.

D^a Daisi Alarcón, comenta en primer lugar la necesidad de aumentar las clases de castellano dirigidas a extranjeros y crear clases de valenciano para hispanoparlantes, añade que las asociaciones no tienen recursos y es muy difícil mantener la estructura de la asociación. Por esta razón apunta la necesidad de emprender un trabajo en red, mediante el que se apoyen proyectos conjuntos en vez de duplicar proyectos.

D. Telmo, representante de la Asociación de la Unión de Ciudadanos Residentes Ecuatorianos en Elche (ASUCREE), propone celebrar este año, tanto el "Día de la Hispanidad como el de los Nuevos Ciudadanos" y pregunta por qué no se celebró el Día de la Hispanidad.

D^a Susana Sansano, técnico de la Agencia AMICS, comenta que la celebración si se realizó pero con un formato diferente al que se había utilizado en ediciones anteriores. En esta ocasión se realizó la "Semana Intercultural Hispanoamericana", que consistió en una serie de charlas formativas, coloquios y mesas redondas sobre temas de actualidad relacionados con la inmigración. Se realizó en el C.S. Francesc Cantó. La celebración con carpas no se utilizó porque no había suficientes



asociaciones interesadas en participar teniendo en cuenta los gastos en infraestructuras que lleva aparejados.

D^a M^a Teresa Maciá, señala que las celebraciones de ambos días son costosas, dudando de la efectividad de las mismas, y apuntando la conveniencia de no realizar dos actividades con un formato muy parecido.

D^a Daisi Alarcon, añade que estuvo presente en la organización de la festividad, y observó la voluntad por parte del Ayuntamiento de organizar la actividad con el formato que las asociaciones acordasen, pero que éstas fueron incapaces de ponerse de acuerdo. Incluso la comisión que se creó para facilitar la organización, se disolvió por enfrentamientos internos. También cree más enriquecedora la celebración de la "Semana Intercultural" y no implica el gasto innecesario de otras formas de celebración. Pide más responsabilidad a todos los miembros del Consejo de Integración.

D^a Katty Isabel Ramos, añade, que ella prefiere que se recupere la celebración del "*Día de la Hispanidad*".

D^a Nieves Lillo, pregunta a los miembros, cómo desean realizar esta actividad.

D. Telmo, continúa reivindicando, que el también desea celebrar el Día de *Nuevos Ciudadanos*.

D^a Nieves Lillo, vuelve a señalar que no considera procedente realizar dos actividades con un formato muy similar.

D^a Daisi Alarcón, defiende la postura de Nieves, ante la propuesta de Telmo, ya que no le parece realista ni productivo el gasto de dinero en carpas, cuando puede invertirse en otras actividades actualmente más necesarias.

D^a Nieves, de nuevo propone solo un día festivo y que se lleve a cabo en la calle, para aproximarse a la población en general.

D. Pascual, propone como ubicación para celebrar el día de la Hispanidad el Parque Deportivo.

D. Galo hace un llamamiento para que todas las asociaciones participen.

D^a Gemma, becaria de AMICS, añade que llamará a todas las asociaciones para realizar entrevistas individualizadas y así ayudarles con los proyectos sociales.

D. Nieves Lillo, pregunta si existe alguna propuesta más de algún miembro. Da por finalizada la sesión, recopilando todas las propuestas de todos los miembros durante la sesión.

- Incorporación de metodología de carácter cualitativo (Grupos de discusión), a parte de la investigación cuantitativa que está en marcha, para aportar datos significativos de la percepción sobre inmigración y la convivencia intercultural en Elche.
- Aumento de la participación de las asociaciones en otros espacios y ámbitos de la ciudad de Elche, (Radio, Actos institucionales, etc.)
- Esfuerzo por parte del Ayuntamiento para que la participación sea efectiva.
- Propuesta de Elche acoge para colaborar con (AMICS) en el proyecto STOPRUMORES.
- Evitar duplicidades de actividades y talleres entre asociaciones y entidades sociales.



- Fomento de la colaboración entre las asociaciones, para participar en las actividades y prestar instalaciones para su uso.
- Mayor accesibilidad en las clases de castellano.
- Trabajar con las 2º y 3º generaciones de menores nacidos en España y familias de origen migrante, dadas las situaciones donde el colectivo se siente estereotipado, (absentismo escolar).
- Necesidad de captación de voluntarios para muchas asociaciones, y necesidad de formación para la gestión de las asociaciones.
- Clases de valenciano, para población inmigrante, con el propósito de fomentar la integración social y padres y madres de origen migrante puedan ayudar a sus hijos con los deberes escolares.
- Incorporación en la Web Municipal de los servicios y actividades que realizan cada una de las asociaciones que pertenecen al Consejo.
- Configurar un "Mapa de Recursos" con la información de las asociaciones y la del resto de entidades que trabajan en inmigración.
- Realización de Escuelas de Acogida.

Se levanta la sesión a las 21:45 de la noche.

En Elche, 18 de Abril de 2016.

D^a Nieves Lillo Herranz

Secretaria del Consejo Municipal
de Integración,
Jefa de Sección de Programas.

V^ºB^º D^a M^a Teresa Maciá Milla

Vicepresidenta del Consejo Municipal de
Integración.
Teniente Alcalde del área de Igualdad, Juventud y
Bienestar Social.